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� 1. Предлоги благодаря, согласно, вопреки, 
наперекор, навстречу употребляются с Д.п.

� Например: благодаря (чему?) помощи.
� 2.Предлог «по» употребляется с П.п. 
� Например: встретил (когда?) по выходе(из метро), по 

окончании (чего?) спектакля.

Грамматические нормы



� «В».
� В Москву, в лес, в отпуск, в общежитие.
� «Из».
� Из Москвы, из леса, из отпуска, из общежития.
� «На».
� На завод, на Урал, на Кавказ.
� «C»
� С Кавказа, с завода, с Урала.

Грамматические нормы



1.Многие предлоги, частицы и союзы являются 
безударными, сливаясь в произношении с СЧР.

   Например: до коня [ дъкан’а ].
   Предлоги за, под, по, из, без, от, на в некоторых 

случаях “берут”ударение на себя.
   Например: за нос, под руку, по лесу, из дому, от роду.
2. Некоторые глаголы в формах прош. вр., кроме 

формы ж.р., “отдают” ударение частице не:
  « не был, не были, не дал, не дали ».
   В некоторых УВ частица «ни» является ударной.
   Например: кто бы ни был, что бы ни было.

Орфоэпические нормы



� 3.У многих служебных слов имеется побочное 
ударение, а соответствующие слова называются 
слабоударяемыми.

� Например: через окно, если можно.
� Всегда имеют побочное ударение предлоги кроме, 

после, мимо, около, вокруг, против, сквозь и союзов 
если, когда, будто, словно.

Орфоэпические нормы



� Служебные части речи:
� А) Связывают:
� 1. Слова в словосочетаниях - предлог.
� 2.Части СП или ОЧ - союз
� 2. Передают эмоциональные и смысловые 

оттенки – частица.

Значение



Спасибо за внимание!


